

## PARASHA # 40



Nombre de la porcion : “Balak”

Porción de la Torah: Números 22: 2-25:9

Miqueas 5:6 – 6:8

Mateo 24: 11,24

2 Pedro 2: 1-22

Teniendo siempre en la mente que la Biblia es circular, (“¿Qué es lo que fue? Lo mismo que será. ¿Qué es lo que ha sido hecho? Lo mismo que se hará; y nada hay nuevo debajo del sol.” Eclesiastés 1:9) vamos a estudiar hoy una porción de la Torah que contiene un mensaje profético para el día de hoy, los tiempos finales.

En esta porción de Números, Balac, rey pagano de Moab, estaba aterrorizado porque había escuchado que el Pueblo de Israel a su paso, y bajo la poderosa mano de YHVH, había destruido pueblos y avanzaba tomando posesión de la tierra Prometida, (Números 21: 3 y 21:23), y también por el gran numero del pueblo de Israel. Se calcula que a la tierra prometida entraron 2.5 millones de personas, mas ovejas y ganado. Balac desconocía el poder del Dios de Israel y pensó que tanta gente agotaría completamente sus alimentos, porque no podía imaginar de otra manera como había sobrevivido tanta gente en el desierto cuarenta años.

Es importante recordar un hecho especialmente en estos días finales: YHVH prometió al pueblo de Israel, los descendientes de Abraham, Isaac y Jacob, entregarle su tierra santa. YHVH es guardador de promesas, es fiel a su palabra, es Todopoderoso, Todo-suficiente, y ninguna palabra quedará sin cumplimiento. Lean con atención estos versos en Éxodo 15: 11-18 “¿Quién como tú, oh YHVH, entre los dioses? ¿Quién como tú, magnífico en santidad, Terrible en maravillosas hazañas, hacedor de prodigios? Extendiste tu diestra; La tierra los tragó. Condujiste en tu misericordia a este pueblo que redimiste; Lo llevaste con tu poder a tu santa morada. Lo oirán los pueblos, y temblarán; Se apoderará dolor de la tierra de los filisteos. **Entonces los caudillos de Edom se turbarán; A los valientes de Moab les sobrecogerá temblor; Se acobardarán todos los moradores de Canaán. Caiga sobre ellos temblor y espanto;** A la grandeza de tu brazo enmudezcan como una piedra; Hasta que haya pasado tu pueblo, oh YHVH, Hasta que haya pasado este pueblo que tú rescataste. Tú los introducirás y los plantarás en el monte de tu heredad, En el lugar de tu morada, que tú has preparado, oh YHVH ,En el santuario que tus manos, oh YHVH, han afirmado. YHVH reinará eternamente y para siempre”.

La profecía de Éxodo, se estaba cumpliendo literalmente!. YHVH estaba protegiendo a su pueblo, porque su pueblo estaba caminando ahora en obediencia a su palabra. Recordemos que siempre que el pueblo se aleja de sus mandamientos, YHVH los entrega a sus enemigos. Nuestros enemigos conocerán entonces del poder de nuestro Dios, por nuestra obediencia. Pero no solamente del poder de nuestro Padre, sino también de su nombre!. La pregunta es: Sabe el mundo el nombre del Dios de Israel?

Por que hablo de los días finales? Porque la promesa del regreso de su pueblo a la tierra prometida, Israel, se cumplirá literalmente también, y el mundo aterrorizado vera como una nueva multitud de todos los descendientes de las tribus de Israel dispersas por el mundo y los gentiles sumados al pueblo por el sacrificio de Yeshua, serán reunidos de nuevo para permanecer ahora para siempre en la tierra prometida a Abraham, Isaac y Jacob. Miremos entonces la historia con detalles:

### **Números 22: 7 Balac llama a Balaam**

Balaam era un profeta de Babilonia. La expresión “de la tierra junto al río” se refiere al río Eufrates. Este es un dato muy interesante en cuanto a la revelación profética del texto, tal como lo veremos mas adelante.

Balac, envía sus más importantes hombres para convencer a Balaam para que maldijera a Israel, y así evitar ser destruidos por este pueblo. Aunque Balaam era profeta de YHVH, claramente vemos que por dinero tuvo un precio, y aunque quiso maldecir a Israel, el poder del Dios todopoderoso se lo impidió cambiando la maldición en bendición.

### **Números 22: 21 El encuentro con Yeshua:**

YHVH permitió que Balaam fuera al encuentro de Balac, pero para hacer y decir solamente lo que El le dijera. Parece ser que su corazón no estaba inclinado a obedecer este mandato, porque en el camino, de acuerdo a la Escritura, la ira de YAHWEH se encendió contra el, y se le apareció en la forma del “ángel de YHVH” en el camino. Balaam estaba tan ciego que no podía verlo, mientras la burra no solamente lo veía y temía, sino que tuvo que hablarle bajo el poder de YHVH, para que sus ojos pudieran ser abiertos momentos después.

Por qué puse en el titulo que era un encuentro con Yeshua? En las Escrituras la expresión “El ángel de YHVH” es una expresión para Yeshua, la imagen visible del Dios invisible. En hebreo la palabra ángel se escribe “Malak” que significa mensajero. Pero en varias partes de la Escritura la expresión “ángel de YHVH” hace referencia a YHVH mismo: Ejemplos de esto son: Génesis 31: 11, 13 Éxodo 3: 2-14 Jueces 6: 12-24 . En el Nuevo testamento, en el libro de Hechos 7: 35, llama la atención el hecho de que Esteban, lleno del Espíritu Santo, se refiere a la presencia de YHVH como el ángel. Lean con cuidado Hechos 7: 35, 37 y38. Quien se apareció a Moisés en la zarza ardiente? Quien habló con Moisés en el Monte Sinai? Quien es la palabra viva? Quien sacó al pueblo de Israel de Egipto? Ciertamente no fue un ángel, un mensajero. La misma Escritura declara que fue YHVH con mano poderosa quien los sacó de Egipto. Fue

YHVH quien declaró a Moisés sus mandamientos en forma audible. Por lo tanto vemos en este pasaje como en los anteriores del Tanach o Antiguo testamento que fue Yeshua mismo, quien apareció a Balaam y le obligó a declarar la palabra profética que veremos ahora. Yeshua solo habló las palabras de YHVH: Juan 14:10 “¿No crees que yo soy en el Padre, y el Padre en mí? Las palabras que yo os hablo, no las hablo por mi propia cuenta, sino que el Padre que mora en mí, él hace las obras.” Juan 17:8 “porque las palabras que me diste, les he dado; y ellos las recibieron, y han conocido verdaderamente que salí de ti, y han creído que tú me enviaste.” Juan 6:63 “El espíritu es el que da vida; la carne para nada aprovecha; las palabras que yo os he hablado son espíritu y son vida.”

### **Números 22: 41 y 23: 7 Primera bendición de Balaam:**

Después de construir un altar y sacrificar animales, Balaam, aunque se preparaba para maldecir a Israel, finalmente habló lo que el Todopoderoso quiso que dijera:

*“Y él tomó su parábola, y dijo: De Aram me trajo Balac, Rey de Moab, de los montes del oriente; Ven, maldíceme a Jacob, Y ven, execra a Israel. ¿Por qué maldeciré yo al que Dios no maldijo? ¿Y por qué he de execrar al que YHVH no ha execrado? Porque de la cumbre de las peñas lo veré, Y desde los collados lo miraré; He aquí un pueblo que habitará confiado, Y no será contado entre las naciones. ¿Quién contará el polvo de Jacob, O el número de la cuarta parte de Israel? Muera yo la muerte de los rectos, Y mi postrimería sea como la suya.”*

La primera bendición profética para Israel es entonces que Israel será siempre un pueblo único y especial para YHVH, (no será contado entre las naciones), estará bajo su protección (*Habitará confiado*) y será muy numeroso, como el polvo de la tierra.

### **Números 23: `13 Segunda bendición de Balaam**

Balac pensó que desde otro ángulo, Balaam podría maldecir a Israel, ya que la primera vez en lugar de maldecirlo, lo había bendecido al hablar solo las palabras que YHVH puso en su boca por su poder.

*“YHVH no es hombre, para que mienta, Ni hijo de hombre para que se arrepienta. El dijo, ¿y no hará? Habló, ¿y no lo ejecutará? He aquí, he recibido orden de bendecir; El dio bendición, y no podré revocarla. No ha notado iniquidad en Jacob, Ni ha visto perversidad en Israel. YHVH su Dios está con él, Y júbilo de rey en él. Dios los ha sacado de Egipto; Tiene fuerzas como de búfalo. Porque contra Jacob no hay agüero, Ni adivinación contra Israel. Como ahora, será dicho de Jacob y de Israel: !!Lo que ha hecho Dios! He aquí el pueblo que como león se levantará, Y como león se erguirá; No se echará hasta que devore la presa, Y beba la sangre de los muertos.”*

La profecía de nuevo es clara: YHVH lo decretó y así será. La palabra de YHVH es para siempre y NADIE puede alterarla o cambiar sus planes y decretos. NADIE DESTRUIRA A ISRAEL! Al final Israel se levantará como león, y ganará la batalla final, sobre todas las demás naciones.

## Números 24: Tercera bendición de Balaam

*“ Dijo el que oyó los dichos de Dios, El que vio la visión del Omnipotente; Caído, pero abiertos los ojos:!!Cuán hermosas son tus tiendas, oh Jacob, Tus habitaciones, oh Israel! Como arroyos están extendidas, Como huertos junto al río, Como árboles plantados por YHVH, Como cedros junto a las aguas. De sus manos destilarán aguas, Y su descendencia será en muchas aguas; Enaltecerá su rey más que Agag, Y su reino será engrandecido. Dios lo sacó de Egipto; Tiene fuerzas como de búfalo. Devorará a las naciones enemigas, Desmenuzará sus huesos, Y las traspasará con sus saetas. Se encorvará para echarse como león, Y como leona; ¿quién lo despertará?<sup>d</sup> Benditos los que te bendijeren, Y malditos los que te maldijeren.”*

Analicemos esta bendición que se cumplirá en los últimos días: El versículo 2 dice que Balaam viendo a Israel alojado por tribus, habló sobre el, palabras de bendición. *Ma tovu ohalekha Ya'akov, mishk'notekha Yisra'el.* Que hermosas son tus tiendas oh Jacob, tus habitaciones Israel!

Las Escrituras dicen claramente que al final de los tiempos las doce tribus serán de nuevo levantadas y vendrán a Israel y morará cada una en la tierra designada por el Eterno Padre. Ezequiel 37, y Ezequiel 47: 13 nos afirman que al final, cada una de las doce tribus mas los gentiles alojados con ellas, aquellos que hayan creído y seguido al Dios de Israel, habitaran la tierra prometida, y por mil años reinaran sobre todas las naciones con Yeshua como rey.-

La profecía incluye la certeza de que Israel va a ser un pueblo que permanecerá en la Palabra de YHVH, en la Torah: Los versículos 6 y 7 lo confirman al comparar a Israel con huertos junto al río, tal como se lee en el salmo 1. Esta bendición de ser como árboles plantados junto al río claramente esta determinada para aquellos que sigan la Torah o las enseñanzas de YHVH.

De nuevo la promesa dada a Abraham es reiterada por el Altísimo: Bendeciré a quienes te bendigan y maldeciré a todo aquel que te maldiga.

## Números 24: 15 cuarta bendición:

*“Y tomó su parábola, y dijo: Dijo Balaam hijo de Beor, Dijo el varón de ojos abiertos; Dijo el que oyó los dichos debí, Y el que sabe la ciencia del Altísimo, El que vio la visión del Omnipotente; Caído, pero abiertos los ojos: Lo veré, mas no ahora; Lo miraré, mas no de cerca; Saldrá ESTRELLA de Jacob, Y se levantará cetro de Israel, Y herirá las sienas de Moab, Y destruirá a todos los hijos de Set. Será tomada Edom Será también tomada Seir por sus enemigos, E Israel se portará varonilmente. De Jacob saldrá el dominador, Y destruirá lo que quedare de la ciudad. Y viendo a Amalec, tomó su parábola y dijo: Amalec, cabeza de naciones; Mas al fin perecerá para siempre. Y viendo al ceneo, tomó su parábola y dijo: Fuerte es tu habitación; Pon en la peña tu nido; Porque el ceneo será echado, Cuando Asiria te llevará cautivo. Tomó su parábola otra vez, y dijo: !!Ay! ¿quién vivirá cuando hiciere Dios estas cosas? Vendrán naves de la costa de Quitim, Y afligirán a Asiria, afligirán también a Heber; Mas él también perecerá para siempre.”*

Claramente estamos frente a una promesa mesiánica. Quien es la estrella de Jacob que saldrá, para reinar y destruir a las naciones paganas que han afligido a sus hijos? Yeshua!

## **Números 25: 1 Idolatría de Israel**

Algo muy importante para entender acá es que Balaam no se conformó con lo ocurrido. Viendo que no podía maldecir a Israel porque se encontraba en aquel momento siguiendo los mandamientos del Eterno, propuso a Balac la única forma de hacer que ya el pueblo no pudiera ser bendecido: Si el pueblo estaba en pecado, entonces cualquier mal contra Israel sería efectivo. Cual fue la enseñanza que Balaam dio a Balac para lograr que Israel pecara? Les aconsejó que las mujeres de Moab se acercaran a los Israelitas. De esta manera, siguiendo sus instintos, los hombres caerían fácilmente en la adoración de los falsos dioses de Babilonia. Recordemos que YHVH había advertido a su pueblo que no podían casarse ni acercarse a mujeres paganas, y aun en el nuevo pacto nos advierte la palabra de YHVH a no unirnos en yugo desigual con el no creyente, porque la consecuencia puede ser seguir los ídolos de sus pueblos.

Pues como consecuencia de esta enseñanza aclarada en Apocalipsis 2: 14, el pueblo de Israel pecó y la ira de YHVH se encendió contra ellos. La orden entonces fue matar a todo hombre que había cometido fornicación y adulterio con otros dioses.

## **Números 25: 6 Finees :**

Finees, de la tribu de Leví, nieto de Aarón sintió celo por la palabra de YHVH, y mató a espada a una pareja que intentaba seducir a los hombres en la puerta del tabernáculo, y gracias a su celo la mortandad se detuvo. Pero como consecuencia de esta desobediencia, 24 mil personas murieron.

Antes de terminar esta porción de la Torah, es necesario hacer una reflexión acerca de la doctrina de Balaam para estos días ya que la visión profética es para este tiempo final:

La palabra nos advierte claramente en Apocalipsis 2: 14 que la enseñanza de Balaam estará presente en estos tiempos. Como detectarla?

Empecemos el análisis regresando a la identidad de Balaam. Era un profeta de YHVH, que había caído en pecado por su ambición, y su acercamiento a prácticas de brujería. Era de Babilonia, actual Irak, y su nombre Balaam significa en hebreo “destrucción o confusión del pueblo”. Se encontraba mezclando practicas paganas entre las enseñanzas de YHVH, de tal manera que aun sacrificó los animales para buscar la voluntad del Eterno, en altares donde normalmente se sacrificaba a Baal.

Balaam llamaba a YHVH el Altísimo, el Santo, reconocía su poder, pero no obedecía ni tenía temor por sus acciones. Pretendía agradar a los hombres y a YHVH. Como muchos falsos profetas, aunque podía escuchar la voz del Altísimo, ponía sus propios sentimientos en su boca. Era como los profetas falsos que hablan de su propio corazón diciendo que es de parte del Padre Eterno. Quería recibir las bendiciones de YHVH, pero sin rendirse a su poderío y autoridad. Esta mezcla entre lo santo y lo profano era típica de Babilonia después de la caída de Adán.

Recordemos que en el paraíso, situado en el mismo lugar, el pecado consistió en conocer el bien y el mal. Por ser irrevocables los dones que YHVH otorga, Balaam podía seguir siendo profeta a pesar de su pecado. Pero utilizaba su don para ganancias materiales.

Por ser falso profeta YHVH ordenó matarlo de acuerdo a la ordenanza de Deuteronomio 13:5. Mas tarde, según veremos en números 31:8 el mismo Finees, que tuvo celo por la Palabra de YHVH, lo mató en la batalla.

Pero, cual es la relación de Balaam con nosotros en la actualidad?

Babilonia sigue siendo el sistema religioso pervertido que mezcla lo sagrado con lo pagano. Sabemos por la historia que la doctrina Católica es de origen babilónico. (Les recomiendo leer el libro: Babilonia misterio religioso). Mientras en su origen la adoración era dedicada al sol, el legado de Constantino fue mezclar las enseñanzas de YHVH con su pervertido sistema de adoración al sol, (sincretismo), y hacer que las practicas parecieran santas, mientras que el verdadero mandamiento era cambiado para honrar al dios-sol. Un ejemplo claro es el cambio del día de reposo ordenado por YHVH, el sábado, para honrar al sol el día domingo, poniendo como “excusa” la resurrección de Yeshua. Por que digo excusa? Porque en ninguna parte de la Biblia se habla del cambio y recordemos que Yeshua estuvo con los discípulos 40 días después de la resurrección sin advertir nada al respecto.

Si miramos con detenimiento las bendiciones dadas a Israel en esta porción y la profecía que la rodea, vemos que el único pueblo de YHVH es Israel. El único contado aparte de las naciones. Pero nosotros hemos creado en el cristianismo, un pueblo aparte, gentil, con un destino incierto, y hemos enseñado abiertamente que la herencia es nuestra aunque el testamento dice claramente que es Israel quien recibirá por siempre la protección y las bendiciones de YHVH.

Yo les pregunto: En que parte de la Biblia se habla acerca de las profecías para los gentiles acerca de su herencia, de su salida de la tierra, de un pacto con nosotros los gentiles?

El pueblo de YHVH se llama Israel. De Israel es la herencia. De Israel son las promesas, de Israel es el pacto, tanto el antiguo como el nuevo. En que parte de la Biblia se habla de un pacto con los gentiles? Lee Hebreos 8:8 para que confirmes que el nuevo pacto es solo con la casa de Israel y la casa de Judá. La doctrina de Balaam es precisamente aquella que nos enseña a fornicar con otros dioses: Apocalipsis 2: 14 *“Pero tengo unas pocas cosas contra ti: que tienes ahí a los que retienen la doctrina de Balaam, que enseñaba a Balac a poner tropiezo ante los hijos de Israel, a comer de cosas sacrificadas a los ídolos, y a cometer fornicación”*.

Cual es el tropiezo que las enseñanzas de la iglesia católica, heredadas a la iglesia cristiana ha puesto para todos los que hemos sido llamados a ser parte de Israel, parte del pueblo de YHVH? De acuerdo a Efesios 2, los gentiles que antes no teníamos ni promesas ni pactos, ni Dios, ahora con Yeshua tenemos la ciudadanía

de Israel, y somos entonces participantes de ellas, y somos parte del pueblo de Dios. Pero cuando alguien enseña por ejemplo que el día de reposo fue cambiado al domingo, esta siguiendo la doctrina de Balaam, enseñando a fornicar (ir detrás de otros dioses, en este caso el sol), ya que de seguro no podrá demostrar en la palabra de Dios la veracidad de esa enseñanza. Es enseñanza de hombres.

Por favor no se enojen, al menos conozco el corazón y el amor a Dios de las personas a quienes dirijo directamente estos estudios. Se que lo hacen con verdadera entrega y amor. Solo reflexionen. Traten de responder estos interrogantes, busquen en el Internet la historia, pongan en oración estas palabras pero no las desechen. El tiempo es corto y tal como lo vimos en la porción de hoy, Dios no es hombre para que mienta, ni hijo de hombre para que se arrepienta. El dijo, y hará, El hablo y ejecutará.

Una pregunta que quisiera hacer hoy a los expertos en la escatología, es: Cuando regrese Yeshua, seguido por todos sus santos (La iglesia que fue antes raptada de acuerdo a la enseñanza cristiana), en que posición regresa con respecto al pueblo judío? Si la herencia es para la iglesia, que pasara con Israel? Si la novia del Cordero se llama Israel, como es que es la iglesia la que asiste a las bodas y no el pueblo que lleva este nombre? Como es que YHVH escoge a Israel como su único pueblo, pero protege es a la iglesia que no obedece sus mandamientos, que come cosas prohibidas por Dios y sacrificadas a los ídolos, que adora por ignorancia a otros dioses, y es a ella a quien lleva a las bodas?

No heredamos la doctrina de Balaam? En Apocalipsis 18 :4 YHVH esta llamando a su pueblo a salir de Babilonia. Nos llama a retornar a sus mandamientos, a sus caminos, a adorarle en Espíritu y verdad conforme a lo escrito en la bendita y sagrada Palabra de YHVH.

Hoy vemos con tristeza a la iglesia, convertida en general, con pocas excepciones en un tratado de psicología cristiana, que aunque interesante y provechoso para todos, nos aleja de la verdadera doctrina y el verdadero mandato del Padre. Hoy la búsqueda de prosperidad, éxito y felicidad es un verdadero mensaje de Balaam. Hoy tantos profetas falsos que hablan de su propio corazón y profetizan cosas que nunca se realizan, es mensaje de Balaam. Cuantas veces has recibido mensajes de prosperidad que no llega? De cambios que no se ven? Y cuantos profetas recorren hoy el mundo tratando la voluntad de YHVH como algo vano, fácil de encontrar y

percibir? Recuerda que como Balaam recibieron el don de Dios, pero buscan su propia ganancia.

Te invito a ser como Finees. Celoso de la palabra de Dios. Si YHVH no lo ha dicho, no es. No temamos, hemos escuchado el llamado del Padre, Juan 15: 16 afirma: *“No me elegisteis vosotros a mí, sino que yo os elegí a vosotros, y os he puesto para que vayáis y llevéis fruto, y vuestro fruto permanezca; para que todo lo que pidieréis al Padre en mi nombre, él os lo dé. “* Si estas leyendo este estudio, eres llamado por Yeshua a ser parte del pueblo de Israel. No permitas que la doctrina de Balaam te haga extraviar detrás de doctrinas de hombres. Sal de Babilonia, es hora de regresar a las raíces, a la senda antigua, a la palabra de Dios que tienes en tu mano hoy.

Es mi oración, que YHVH envíe a tu vida el Espíritu de verdad, que abra tus ojos y oídos espirituales y te permita discernir entre lo santo y lo pagano. Como un día escribí, por favor quítense las gafas evangélicas, oren, piensen, reflexionen, busquen la verdad con todo corazón, sin temor, sin miedo al que dirán o a perder ganancias económicas, YHVH es nuestro Padre, nuestro Dios, nuestro proveedor y el dador de la vida y las bendiciones. En el nombre de Yeshua... Amen.

SHALOM!